



# 高倉だより



12月号

令和7年12月1日  
京都市立高倉小学校  
校長 稲葉 康晴

## 学校教育目標

よりよい生き方を求めて、誇りをもち、未来にはばたく 高倉の子  
～豊かに学び、表現し、高め合う姿をめざして～

URL [www.edu.city.kyoto.jp/hp/takakura-s/](http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/takakura-s/)  
Eメール takakura-s@edu.city.kyoto.jp



師走に寄せて 子どもたちの成長と地域の絆

師走を迎え、朝夕の冷え込みが一段と厳しくなってまいりました。校庭の木々もすっかり冬の装いとなり、吐く息の白さに季節の移ろいを感じる毎日です。今年も残りわずかとなり、子どもたちの頑張りや成長を振り返る時期となりました。

この2学期は、運動会や日々の様々な取組を通して、子どもたちの頑張りを間近で見ることができました。仲間と力を合わせて挑戦する姿、最後までやり抜こうとする姿勢に、子どもたちの確かな成長を感じ、頼もしさを覚えました。こうした経験は、子どもたちにとって大きな自信となり、次の学びへつながっていくことでしょう。特に日々の学習場面において、自分の考えを堂々と発表する姿や、友達と意見を練り上げていくような姿に、子どもたちの努力の積み重ねを感じました。

一方で、11月にはインフルエンザが高倉小でも猛威を振るい、欠席者が増える時期もありました。保護者の皆様には、体調管理や登校の判断などでご協力いただき、心より感謝申し上げます。学校でも、手洗い・うがいの励行や換気など、できる限りの予防対策を続けてまいりました。これから冬休みに向けて、引き続き健康管理に気を配り、子どもたちが元気に新年を迎えるよう、家庭と学校が連携して取り組んでいきたいと思います。

さて、11月29日には、子どもたちが毎年心待ちにしている「高倉まつり」が開催されます。元気に多くの子どもたちが参加できるようにと祈りながらこの記事を書いておりますが、毎年、この高倉まつりにおいては、地域の皆様をはじめ、多くの方々にご協力いただき、盛大に実施することができております。今年も子どもたちの笑顔と活気にあふれた一日となり、改めて地域と学校のつながりの大切さを感じるような、そんな一日になってほしいと願っています。当日の詳細な様子については、ホームページや広報たかくら等でもご紹介いただけると思いますが、この場をお借りして、関係者の皆様に心より御礼申し上げます。子どもたちにとって、地域の方々と触れ合いながら学ぶ機会は、教室では得られない貴重な体験です。こうした行事を通じて、子どもたちが「自分たちは地域に支えられている」という実感を持てることは、心の成長にもつながると確信しております。

3学期は、始まるとなあつという間に過ぎてしまいます。まとめの学期として、これまでの学びをしっかりと振り返り、次の学年への準備を整える大切な時期です。特に6年生にとっては、小学校生活の集大成となる学期です。卒業に向けて、一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。子どもたちが安心して学び、笑顔で過ごせるよう、教職員一同、力を合わせて取り組んでまいります。

結びに今年一年、保護者の皆様、地域の皆様には、日頃より温かいご支援とご理解を賜り、心より感謝申し上げます。子どもたちの成長は、学校だけでなく、家庭や地域の皆様の支えがあってこそ実現できるものです。新しい年が、皆様にとって希望に満ちた一年となりますよう、お祈り申し上げます。どうぞ良いお年をお迎えください。

校長 稲葉 康晴

## 令和7年度12月 学校行事予定表

日曜	学校行事	保健/ 安全的行事	PTA・その他
1月	朝会・かがやきタイム 委員会活動		
2火	GGT朝会 1年遊びの会 京キッズRUN校内記録会		第2回スマイル理事会・推進委員会
3水	選書会1・3・5年 2年駅見学	フッ化物洗口 照度検査・空気検査	
4木	6年紙漉き	色覚検査1年	放課後まなび教室 チャレンジクッキング
5金	6年紙漉き		キッズパーク 図書室と歩む会本の修理
6土			
7日			
8月	クラブ活動(クラブ写真予備日) ハッピータイム 京キッズRUN校内記録会		
9火	子ども安全会議・町別集会		
10水	銀行振替日	フッ化物洗口	
11木	GGT育成学級交流会		
12金	京キッズRUN校内記録会 人権参観・懇談会(2年3組のみ)		
13土			
14日			
15月	健康・安全の日	メディアからチャレンジデー	
16火	個人懇談会①(4時間授業)		
17水	個人懇談会②(4時間授業)	フッ化物洗口	
18木	個人懇談会③(4時間授業)		
19金	個人懇談会④(4時間授業)		
20土			
21日			
22月			
23火			図書室と歩む会本の修理
24水	2学期終業式 給食終了 4時間授業 完全下校	フッ化物洗口なし	
25木	授業予備日③ 冬季休業		
26金	授業予備日④		
27土			
28日			
29月	学校閉鎖日		
30火	学校閉鎖日		
31水	学校閉鎖日		

<1月の主な予定>

- 7日(水) 3学期始業式 給食開始 かがやきタイム 5時間授業 完全下校
- 8日(木) 5時間授業 生活リズム週間(～15日)
- 9日(金) 5時間授業 キッズパーク
- 13日(火) 避難訓練 3年達人訪問 GGT朝会 銀行振替日 3年達人訪問 京都御池中学校学校説明会
- 14日(水) 3年達人訪問
- 15日(木) 健康・安全の日 2年万華鏡づくり 完全下校
- 16日(金) 避難訓練予備日 おはようおはなし会1・2年・こじか(1～5年) 5年眼とコンタクトの話
- 19日(月) クラブ活動 代表委員会 スマイル体力向上の取組1～5年(～23日) 3年達人訪問
- 20日(火) GGT育成交流会 3年達人訪問
- 21日(水) 評議専門委員会 3年達人訪問
- 23日(金) 5時間授業 完全下校
- 26日(月) 委員会活動 6年標準服採寸 銀行振替日②
- 27日(火) 6年標準服採寸
- 30日(金) 図画工作展・書写展(～2月3日) 6年演劇鑑賞 朝会 かがやきタイム



## 人権参観・懇談会

今年度は、『ちがいってすてき！おなじってうれしい！』をテーマに、外国人教育及び国際理解教育の授業を参観していただきました。子どもたちが多文化共生社会の中で互いを理解し、尊重し合うことの大切さを学ぶ姿を見ていただけたのではないかでしょうか。また、懇談会では、多くの方にご参加いただき、人権について活発な意見交換を行いました。我々教職員にとっても貴重な時間でした。お忙しい中、誠にありがとうございました。



(人権教育主任  
大代 京子)

## 4年 認知症サポート学習

11月19日(水)に認知症サポートの方々から認知症について、また、どのようなサポートが大切か話を聴かせていただきました。授業では「記憶の壺」というワークショップを通して、記憶の壺の大きさに差がある、大きさも変化する、など体験的に認知症とはどのようなものかを学ぶことができました。さらに、認知症がどんな状態なのか見えてきたところで、様々な立場でロールプレイを行いました。できることと苦手なこと。想像できる感情などを意識したとき、どんな言葉が出るのか、真剣な顔で考えて活動を楽しむことができました。

(4年担任 浅田 真美)



## 給食試食会

11月19日(水)に、1年生の保護者様対象の給食試食会を実施しました。献立は、「全粒粉パン・牛乳・だいこんのクリームシチュー・ほうれん草のソテー」でした。

給食と食育についての話を聞いていただいた後、1年生の給食当番活動や食べる様子を参観し、子ども達と同じ給食をランチルームで食べていただきました。「安心安全な給食について聞けてよかったです。」「子どもが当番をがんばっている様子や、食べている様子を見ることができてよかったです。」「家では食べないものも食べている様子に驚きました。」などの感想を聞かせていただきました。お忙しい中ご参加いただきありがとうございました。

(栄養教諭 梶浦 祥代)



## 5年 社会見学

11月5日(水)と7日(金)に、自動車工場見学に行きました。社会科の学習で、教科書や資料集、映像などで自動車について学習しましたが、実際に見て聞いて、学ぶことができました。

自動車工場では、自動車を作る様子を間近で見させてもらったり、工場で行っている環境への取り組みを教えてもらいました。子どもたちは、普段乗っている自動車が出来上がっていく様子を興味津々に見学していました。今回の見学を、これから社会の学習に生かしてほしいと思います。

(5年担任 鈴木 縁)

## 5年 わくわくWORK LAND

これから未来社会を力強く生き抜くために、生き方探究教育の体験型学習を行ってきました。各ブースに分かれて「職場で仕事をする」と、20年後の社会や生活を想像する「体験講座～未来を考える～」の2本立てで学習してきました。

職場体験では、社会人としての心得や仕事に対する基本的な考え方などを学ぶことができたと思います。体験講座では、未来にあってほしいモノを考え、提案することで自分が未来の創り手になることを自覚することができたと思います。これから学校生活の中でも生かしてほしいです。



(5年担任  
藤原 光利)

## 4年 車いすバスケ

11月17日(月)、たかくら学習のゲストティーチャーとして、車いすバスケットの山本さんにお越しいただきました。

山本さんが車いすに乗るようになってからの暮らしについて話を聞いてもらったり、実際に車いすバスケットの実演を見せてもらいました。また、各クラスの代表児童が車いすバスケット用の車いすに乗り、前進やシュートに挑戦しました。山本さんのお話から、はじめから無理と諦めずチャレンジすることで、人生が豊かになることを学びました。貴重なお話をありがとうございました。



(4年担任 田中 清明)

## 歯みがき巡回指導

11月12日(水)に学校歯科医、歯科衛生士の方々にお世話になり、1年生を対象に「歯みがき巡回指導」を行いました。手作りの紙芝居と人形で、分かりやすく話を聞いていただき、歯みがきの大切さを学ぶことができました。むし歯を予防するためにはどうすればよいか、正しい歯ブラシの持ち方、みがき方など、初めて知ることばかりで、驚きの子どもたちでした。授業の最後には、実際に自分の歯ブラシを使って、「やさしくこまかくこしこしょ」を意識しながら丁寧にみがくことができました。

生涯使う歯だからこそ、学びを活かし、日ごろから大切にしてほしいと思います。



(養護教諭 太田 世奈)

## 人形劇鑑賞

11月13日(木)に人形劇鑑賞教室がありました。人形劇団京芸の方々による「火曜日のごちそうはひきがえる」という作品を鑑賞しました。大型人形による迫力ある演目を間近で見ることができました。また、笑いあり、感動ありのお話で、子どもたちも、お話の世界にどっぷりと浸っている姿が印象的でした。

この人形劇鑑賞教室は、日彰学区少年補導委員会様・PTAのご支援により行うことができました。ご支援いただきありがとうございました。



(学芸的行事担当 鈴木 縁)

## 3年 高倉の達人

「高倉の達人」の学習では、スマイル「人・まち部会」の方々にお世話になって、高倉校区の魅力を探っています。今回は、海苔・畳・蠍蟬山・川魚の4名の達人に来校してもらいました。達人から直接お話を聞いたり、達人の技を見せてもらったりと子どもたちにとってとても貴重な経験となりました。今後は、さらに自分が調べたい達人について調べ学習やインタビューを行い、どんな思いで仕事をされているのかということを探っていく予定です。お忙しい中、お世話になりました達人の皆様、「人・まち部会」の皆様、本当にありがとうございました。



(3年担任 高橋 真歩)

## 5年 防災まち歩き

10月29日(水)に「防災まち歩き」を行いました。5年生の総合的な学習の時間は、防災について学習しています。今回のまち歩きでは、学区ごとに分かれて自分たちが住んでいる高倉の町を歩き、どのような場所にどのような災害対策がなされているのかを調べました。道路には消火栓があったり、神社の敷地の中には放水銃があったりと、意識して見てみるとたくさんの災害対策がなされていました。

7学区自主防災会の皆様、スマイル防災部会の皆様、ご協力いただきありがとうございました。



(5年担任 鈴木 縁)

## 2年 「絵本で宇宙の旅へレッツゴー！」

10月7日(火)にスマイル読解部会の方々に絵本の読み聞かせをしてもらいました。「絵本で宇宙の旅へレッツゴー！」というテーマで、子どもたちは宇宙やロボットに関するお話を聞き、感想を交流しました。「月は太陽の光で光っていることがわかった。」「星のことをもっと知りたいと思った。」といった子どもたちの声が聞かれました。これからもたくさんの方に触れていてほしいと思います。



(2年担任 松本 彩)